

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO:

País	Pw. Cts.
España	1'25
Extranjero (Unión Postal)	2'50
Ultramar	2'50
Número suelto	0'05

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

La salud pública

Madrid 2 á las 12'45 t.

Los muertos del cólera en el Japón pasan de 200 diarios.

De invasiones de viruela en Madrid, sólo el distrito de la Universidad registró ayer 48.

Ocurrieron también tres invasiones de difteria.

Cuestiones municipales

Madrid 2 á la 1'15 t.

En breve se nombrarán los Alcaldes de barrio en Madrid.

Esta medida la combatió el duque de Vistahermosa que prefería procedimiento (Textual)

Noticias políticas

Madrid 2 á la 1'50 t.

Al día siguiente de la llegada del Sr. Cánovas, se celebrará Consejo de Ministros para tratar del informe de la Comisión técnica sobre el submarino Peral

El Sr. Silvela ha aprobado el presupuesto del Ayuntamiento de San Sebastián con el empréstito de cuatro millones de pesetas.

En Melilla

Madrid 2 á la 1'40 t.

Procede con actividad al artillado de la plaza de Melilla.

El general Mirelis ha adoptado un plan eficazísimo de defensa.

Los moros que viven cerca de las fortificaciones han recibido orden del Sultán para abandonar su casa.

Estas medidas las comunica el pasaje de la balandra Lucena.

Viajes políticos

Madrid 2 á las 2 t.

Ha salido para la capital de Guipúzcoa el Sr. Fabié.

El Sr. Isasa, Ministro de Fomento, irá á Victoria para inaugurar la Granja modelo, regresando luego á Madrid para despachar sus asuntos.

Más sobre salud pública

Madrid 2 á las 2'30 t.

La epidemia decrece en Toledo.

Continúa también su marcha ascendente en Valencia; pero decrece en los pueblos de la provincia.

Propágase, sin embargo, con escasa fuerza por los pueblos de la cuenca del Turia.

El torpedo Brennan

De la ilustrada Revista *Memorial de Artillería* tomamos los siguientes datos, relativos al torpedo Brennan, recientemente ensayados en Inglaterra.

En los primeros días del mes de Julio último tuvieron lugar en el fuerte Cliff End, en la isla de Wight, experiencias con este torpedo, para las cuales fueron invitados por el Ministro de la Guerra muchos personajes importantes del Parlamento, pero no los agregados militares y navales extranjeros, sin duda por el secreto que el Gobierno inglés trata de guardar en todo lo que se refiere á la defensa de las costas.

No faltaron, sin embargo, curiosos que acudieron á la vista del fuerte citado en los vapores que al efecto salieron de Portsmouth, y á no de éstos debemos las noticias que sobre dichas experiencias vamos á comunicar á nuestros lectores.

El torpedo Brennan es un aparato que, partiendo de un punto de la costa, se dirige al barco enemigo que se trata de destruir.

La forma de este torpedo es parecida á la de los Whitehead, llevando en su parte más elevada un mástil con una banderola para observar su dirección, ya que todo el cuerpo del torpedo va sumergido; de noche se reemplaza la banderola con una luz eléctrica, cuyo reflector proyecta hacia atrás todo el cono luminoso.

El aparato tiene unos 15 pies de longitud: en su parte anterior ó cabeza lleva una carga de 200 libras de gelatina explosiva, que se hace detonar por medio de una espoleta de percusión al chocar el torpedo con el objeto que se trata de echar á pique.

El movimiento para que el torpedo avance se comunica desde tierra por medio de unos alambres enrollados en unos tambores que se hallan en el interior del torpedo. Al cobrarse alambre desde tierra se ponen los tambores en movimiento, comunicándolo á una hélice propulsora

que hace avanzar al torpedo con una velocidad hasta de 10 millas por hora.

Para el efecto de cobrar el alambre hay establecida en la costa una máquina de vapor de 100 caballos que permite poner en movimiento varios torpedos á un mismo tiempo.

La dirección del aparato submarino se consigue cobrando más ó menos alambre del tambor de babor ó del de estribor ó viceversa.

Esto es, en líneas generales, el principio del torpedo Brennan, aparato cuya patente ha costado al Gobierno inglés 110.000 libras esterlinas, que ha dado al inventor, más un tanto que le paga por cada torpedo que se construya en los arsenales del Estado. La compra la ha hecho el departamento de la Guerra, por no haber aceptado la marina los ofrecimientos del inventor.

Para las experiencias del mes pasado, un remolcador, tirando del casco de un barco viejo, se dirigió á pasar por delante del fuerte de Cliff End, á unas 1.200 yardas de la costa: la velocidad del remolcador era de 6 á 7 millas por hora. Cuando el casco se presentó en el punto más á propósito para ser atacado por el torpedo, éste, que se hallaba ya en el agua, se puso en movimiento, primero con una velocidad que no pasaría de 6 millas por hora, aumentando más tarde hasta ser próximamente de 10 millas.

El torpedo, que fué lanzado y dirigido por el subteniente Seaman, del Real cuerpo de ingenieros, evolucionó admirablemente: á pesar de seguir moviéndose el casco, el aparato submarino se dirigió siempre á su encuentro sin perder camino, chocando con él al cabo de unos ocho minutos próximamente desde que se separó de la costa, produciéndose la explosión de la gelatina y saltando por el aire, mezclados con una alta columna de agua, varios fragmentos del casco, que un minuto más tarde se sumergía por completo.

Indudablemente esta experiencia, en lo que se refiere á la manera de funcionar el torpedo, ha sido todo lo satisfactoria que puede desearse. El aparato se movió con precisión, siguió la dirección que se deseaba sin vacilaciones, se verificó la explosión por el choque, y se consiguió echar á pique el barco que se suponía contrario; todo, en una palabra, se llevó á efecto como se requería y en las mejores condiciones; más á pesar del aparente trabajo útil que este torpedo llevó á cabo, hay quien opina que las ventajas del torpedo Brennan es todavía asunto muy discutible, dado lo reducido de su radio de acción y otras circunstancias.

Según el *Memorial de Artillería*, no alcanzando hasta ahora el torpedo un radio de acción que exceda de 2.000 yardas, distancia menor que el alcance de la artillería moderna, un barco puede colocarse en tal situación, que sin temor al torpedo, pueda cañonear la costa, destruyendo el edificio en que se instale la máquina para hacerle funcionar, y si á esto se une que para conocer la dirección del torpedo necesita llevar el mástil y banderola de que se ha hablado, y que necesariamente han de ser vistos por el enemigo sirviendo de blanco á los cañones de tiro rápido, comprendese desde luego que sólo naciones tan ricas como Inglaterra, preocupada hoy con lo indefensas que tiene sus costas, puede permitirse el lujo de montar estos aparatos, cuyo efecto real, si bien no es muy grande, sirve para llevar á los ánimos la tranquilidad y confianza de que si las escuadras británicas fuesen destruidas, todavía contarían con medios de defensa.

Jorge Ohnet en el campo

Sus futuras obras

París 20 de Agosto.

No hace aún muchos días publicó un periódico de Madrid un artículo dando cuenta, ingeniosamente, de las razones por qué nuestros más célebres poetas permanecían en esa corte, sin seguir el movimiento de la emigración veraniega.

Por aquellas, ó por otras, lo cierto es que entre los literatos españoles deben conceptuarse como felices quienes, al llegar esta época del año, pueden hacer la maleta y marchar á instalarse, buscando fresco, reposo ó alivio á la quebrantada salud, en el cuarto de un hotel, vecino de alguna playa, ó en el de la fonda, mejor ó peor, de éste ú el otro establecimiento balneario.

Pues bien: al mismo tiempo todos los más famosos literatos franceses, para quienes el arte de escribir es el arte de hacer fortuna, como diría *Figaro*, se encuentran instalados en sus grandes fincas rústicas, dando principio, en paz benedictina y envidiable opulencia, á las obras que durante el invierno próximo solazarán

al público y aumentarán el contingente de sus repletas cajas.

Con motivo de la boia de Paul Bourget, el distinguido novelista autor de *Un crime d'amour* y de *Mensonges*, los cronistas parisienses han puesto á discusión, como tema de actualidad, el siguiente:

¿Deben casarse los literatos? Desde las columnas del *Gil Blas*, Emilio Bergerat, que como el lector no ignora, figura á la cabeza entre aquéllos, ha dado su voto,—considerando la cuestión desde el punto de vista económico,—negativamente.

Claro está que si fuera á hacerse caso de todo lo que Bergerat expone, nadie se casaría sino contando con dos ó tres millones; de manera que casi toda la humanidad masculina quedaría condenada á celibato perpetuo.

Tanto más raro parece lo que Bergerat dice, si se tiene en cuenta que en Francia la producción artística, suele proporcionar considerables elementos de vida. Conféselo, si no, Jorge Ohnet el autor celeberrimo de *Le maitre des forges* y *La grande marniere*, (*El gran Margal*, que ahora publicamos) que en pocos años ha llegado á ser un hombre opulento, y que se halla actualmente en su hermoso *Chateau des Abymes*, una de sus mejores propiedades, levantando cuartillas que serán, con el tiempo, equivalentes cada una á un billete del Banco de Francia.

Como se trata de un autor conocidísimo en España, creo que han de agradecerme los lectores de *La Epoca* algunas noticias sobre su vida actual y sus producciones futuras.

El *Chateau des Abymes*, situado en el departamento de *Seine et Marne*, donde se instala Ohnet todos los veranos con su madre, su mujer y sus dos hijos, y donde suele albergar á convidados tan ilustres como Ludovic Halévy, Camille Doucet y H. de Bornier, levántase en medio de un magnífico parque, dibujado por Varé, aquel célebre jardinero que trazó el bosque de Bolonia de París, bajo la dirección del famoso Mr. Alphand.

Ohnet que, como Alejandro Dumas, hijo, es fanático por el arte de la habitación, ha ido reuniendo, para adorno de tan suntuosa residencia, varias hermosas colecciones de muebles y de bibelots, y otra de tapices de los Gobelinos, que representan una fortuna.

El autor de *Las señoras de Creix Mort*, que acaba de publicarse en el folletín de *La Epoca*, se encuentra completamente feliz en su hermosa finca. Allí caza, p-sca, da grandes paseos y trabaja mucho también, todo á diario.

Es de advertir que su señora escribe tanto como él, pues como Ohnet tiene una letra casi ininteligible, ella, con amoroso cuidado, se encarga siempre de ir poniendo en limpio todas sus cuartillas para que vayan á la imprenta. No hay que decir, pues, cuanto la bendecirán los cajistas en cuyas manos paran los originales del afortunado escritor.

Hoy por hoy, se ocupa Ohnet en una nueva novela, que se titulará *Venganza de una mujer*.

Su acción, según el propio autor, es muy dramática y muy conmovedora.

Por lo que se refiere al teatro, en el del *Gymnase* de esta capital se estrenará durante el invierno próximo un drama nuevo de Ohnet, inspirado en su novela *Dernier amour*, con este mismo título.

Los parisienses que acaban de cambiar, de un mes y pico á esta parte, el asfalto del boulevard por la arena de las playas vecinas, han llevado, para distraer los ociosos veraniegos, dos hermosas novelas, recién publicadas, y debidas también á la pluma de dos novelistas célebres: *Notre cœur*, por Guy de Maupassant, y *Toutes les deux*, por Alberto Delpit.

De fijo que durante las próximas veladas del invierno, al amor de la lumbre, muchas de mis lectoras abrirán un libro en que sobre la cubierta amarilla de la casa Ollendorff se leerá, con gruesos caracteres: *Georges Ohnet: Vengeance d'une femme*.

PARISINO.

Nuevos buques de guerra

en los Estados Unidos

El 30 de Julio aprobó el Congreso de los Estados Unidos el crédito para la construcción de tres buques de combate que aumentará de un modo respetable la armada anglo-americana.

Su blindaje debe ser lo más sólido posible y su espeor en la obra muerta tendrá el diámetro máximo de 18 pulgadas; su artillería será muy poderosa.

Deben de tener además un espacio suficiente para depositar el carbon necesario para un

radio de acción de 8.500 nudos y la capacidad total mayor que se pueda conceder á barcos de esta clase.

El coste no debe exceder de 4.000.000 de pesos cada uno.

Las dimensiones son las siguientes: eslora en la línea de flotación, 332 pies; manga máxima, 69; calado ordinario, 24; capacidad, 9.000 toneladas.

Las máquinas serán de triple expansión, con fuerza indicada de 9.000 caballos, y de 7.000 en tiro natural; tendrán hélices gemelas y cilindro vertical. Cada máquina estará separada.

Presión del vapor de la máquina, 160 libras. Diámetro del cilindro de alta presión, 34'5 pulgadas. Cilindro intermedio, 48 pulgadas; de baja presión, 75.

Las baterías constarán de los siguientes cañones: tres piezas rayadas de 13 pulgadas, de retrocarga; tres auxiliares de la batería de igual calibre; cuatro de ocho pulgadas, cuatro de seis pulgadas, de retrocarga. Una batería de segundo orden de 20 cañones de seis libras y seis cañones de una libra, de tiro rápido, y dos ametralladoras.

Los cañones de 13 se montarán apareados en el centro del barco, bajo la protección de las torres de acero de 17 pulgadas de espesor.

Las torres de esta batería iguala á las que han adoptado el "Puritan", el "Amphitrite", el "Maine" y el "Monterey".

El Congreso

de católicos alemanes

El domingo último se celebró en Coblenza la apertura del 37.º Congreso de católicos alemanes.

Debía haberse reunido en Munich; pero el Regente rogó á los organizadores que renunciasen á este proyecto, porque siendo tan grande la agitación religiosa en Baviera había el peligro que se excitase la opinión pública. El ruego del Regente fué atendido, á pesar de las protestas de algunos.

La acogida que se ha hecho en Coblenza á los congresistas ha sido por extremo cordial, pues todos los periódicos, aun los poco ó nada católicos, les han dado la bienvenida, y las casas de la población estaban colgadas.

La ceremonia de la apertura se verificó, como dejamos dicho, el domingo, comenzando por oír los congresistas una misa del Espíritu Santo, y reuniéndose después todos en un banquete.

Llegado el momento de los discursos, y después de algunas palabras del presidente del Comité local, pronunció una alocución el señor Windthorst, las causas por las cuales se reúne el Congreso en las márgenes del Rin, en vez de hacerlo en las del Iscar, como estaba acordado.

Consagró un recuerdo al Cardenal Newman, á quien calificó del hombre más grande de Inglaterra, y acaso de este siglo, y ocupándose de las cuestiones más candentes, se expresó en estos términos:

«¿Cómo hemos de tratar á los que nos combaten? No seamos agresivos, sino tolerantes, y de esta modo estaremos en lo cierto. Nada tenemos que pedir, ni nada hemos de mendigar; pedimos sólo lo que nos corresponde de derecho.

Lo que hemos obtenido hasta ahora es bien poca cosa; pero cuando se ha avanzado una vez, no es posible retroceder.

Cuando se me pregunte: ¿por qué os reunís todos los años? contesto, preguntando á mi vez: ¿por qué hay todos los años maniobras? Nuestras asambleas son grandes maniobras anuales hechas con pólvora sin humo.

Continuaremos hasta aquí, y sólo he de hacer una recomendación: «Tener valor, y la victoria será nuestra.»

Debemos decir muy alto cuáles son nuestras pretensiones. Queremos escuelas en que los Padres de la Iglesia tengan una influencia preponderante. Sin esto no podemos esperar nada.»

Al Sr. Windthorst siguió de Schorlemer Alst, que habló en nombre de los católicos de Westphalia, que con los de las provincias rhenanas, fueron los primeros en sufrir las consecuencias del Kulturkampf en 1837.

Otros varios discursos se pronunciaron después, y los congresistas se esperaron para reunirse el día siguiente.

Historia de una perla

Hablóse hace algún tiempo de las singulares peregrinaciones de una perla de gran valor que se encontró en la calle, fué vendida por un pedazo de pan, y corriendo de prebendo á joyero, subió de precio hasta llegar á 6.000 francos. Esta historia acaba de tener el más feliz desenla-

ca, siendo restituida la perla á su legítimo dueño, una rica americana llamada la señora St..., que la había perdido en la calle «des Mathurins» de París.

Un pobre diablo, que se moría de hambre, y por añadidura era padre de familia, se encontró la alhaja (era un pendiente) en medio del barro de la calle. Al día siguiente, habiendo caído enfermo el desgraciado, fué su mujer á casa de un prendero con la perla, á que no atribuyó ningún valor. El prendero, convencido á su vez de que la perla era falsa, pero reconociendo que estaba montada en oro, dió treinta «sous» (1 peseta y cincuenta céntimos) á la pobre mujer, que al punto fué corriendo á comprar pan.

De allí á algunos días el prendero vendió la alhaja á un joyero en pequeño, y de mano en mano fué á parar por fin á un joyero muy conocido, que dió por ella 6.000 francos. Al mismo tiempo, unos agentes de Seguridad pública que se ocupaban en la busca de alhajas robadas, tuvieron conocimiento del descubrimiento de la perla. La noticia, publicada en los periódicos, llegó á noticia de la señora St..., quien acudió al punto á la Prefectura.

El Prefecto encargó entonces á un comisario que reuniese á los diversos compradores de la perla, que eran nada menos que diez, reduciéndolos á que renunciasen á sus beneficios á fin de poder anular las ventas sucesivas y restituir la alhaja á la señora St... Eso se ha logrado, aunque á costa de largas discusiones que han durado cerca de un mes. La señora St... ha hecho que se entregue una cantidad de bastante consideración al pobre diablo que encontró en la calle su pendiente, el cual se hallaba muy enfermo en el hospital cuando terminó el asunto.

La electricidad

en la agricultura

La *Lumière Electrique* ha publicado un artículo notable de M. Specnew, dando cuenta de unos ensayos curiosísimos para demostrar los efectos de la corriente eléctrica sobre la germinación de las semillas y el desarrollo de las plantas.

Para la primera aplicación resulta que las semillas germinan en la mitad del tiempo y las plantas que de ellas proceden se presentan más vigorosas.

Los efectos de la corriente en el desarrollo de las plantas y su producción son aún más notables é interesantes, cuando menos desde un punto de vista científico, por ahora.

Los ensayos se han hecho en un terreno de más de media hectárea, y el aumento de cosecha se ha realizado, tanto en lo relativo al grano, como á la paja.

Se ha ensayado en el trigo, cebada, avena, lino, etc., y el aumento en general llega al 60 por 100.

En las patatas, la mayor cosecha no pasa de 12 por 100; pero, en cambio, la enfermedad que ataca á estos tubérculos desaparece por completo.

Mientras las patatas cultivadas sin corriente dieron de 1 á 10 por 100 de tubérculos dañados, las que fueron sometidas á ella sólo dieron de 0 á 0'5 por 100.

Esto hizo que el procedimiento se aplicara á la viña, y se cree que con él se habrá descubierto el modo de destruir todos los seres microscópicos que dañan á las plantas.

Probablemente se exageran hoy las esperanzas que despierta la corriente en los cultivos; pero aún así, el hecho tiene interés bastante pa-

ra que no dejemos de darlo á conocer á nuestros lectores, para que los que puedan trabajar en su comprobación conozcan el origen de tan inesperado resultado.

César Cantú

El gobierno ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica al ilustre autor de la Historia universal, César Cantú.

Dice así el telegrama en que el ministro de Estado anunció esta distinción al embajador de España cerca del rey de Italia:

«Madrid 21.—S. M. la reina Regente, á propuesta de la Real Academia de la Historia y con el acuerdo del Consejo de ministros, se ha dignado conceder la gran cruz de la orden de Isabel la Católica al eminente historiador César Cantú, que recibirá la credencial de esta distinción por medio del señor presidente del Consejo de ministros, presidente de la Real Academia de la Historia.»

César Cantú, lombardo de nacimiento, tiene en la actualidad ochenta y cinco años. A los diez y ocho escribía literatura, desde entonces su fama ha ido creciendo, en términos que hoy pasa por el primer historiador contemporáneo. Por sus ideas liberales ha sufrido bastantes persecuciones; una de sus principales obras, *Margherita Portula*, que se ha llegado á comparar con la inmortal obra de Manzoni *Y promessi sposi*, fué escrita en la cárcel.

Pocos honores más merecidos que el otorgado por el gobierno español al insigne italiano.

NOTICIAS

Del Extranjero

Se espera en Francia al gran duque Miguel de Rusia, cuya venida se atribuye á una misión especial.

—Ha llegado á Burdeos la emperatriz de Austria que se oculta bajo el nombre de Simpson. S. M. ocupa parte del piso principal del hotel de Francia, y se cree que después de haber visitado á Arcachón y á Biarritz, la esposa de Francisco José se embarcará en Bayona con rumbo á las costas españolas.

—El torero Landés, llamado «Le Boulanger», ha fallecido á consecuencia de las heridas que sufrió el domingo pasado en la plaza de Burdeos.

Como en el mismo día quedaron gravemente heridos varios aficionados en las inmediaciones de Nîmes, algunos periódicos piden que sean suprimidas todas las corridas de toros, tanto del género español, como del francés.

—En la embajada española de París se desmienten rotundamente las noticias alarmantes publicadas por el *Figaro* respecto al estado de salud de Alfonso XIII.

—Todos los periódicos se ocupan de una nueva arma de guerra, cuyo inventer es un licenciado del ejército que sirvió en el 8.º regimiento de artillería acuartelado en Perigueux. Trátese de un obús-ametralladora que ha dado buen resultado en las pruebas verificadas. Este obús puede disparar indistintamente por la boca y la recámara, arrojando 244 proyectil en cada tiro, con la particularidad de que dichos proyectiles explotan al chocar con cualquier objeto.

Los militares se muestran satisfechos de los resultados obtenidos con el nuevo obús.

—El Senado americano ha adoptado una resolución, instituyendo una comisión judicial encargada de examinar é informar sobre las medidas legislativas necesarias para proteger á los

tic-tac del reloj interrumpió el silencio. Tres veces entró Bernardo: el pobre viejo quería pasar la noche á la cabecera de su amo; pero Antonieta le despidió con dulzura, mandándole acostarse para estar dispuesto al día siguiente.

Las dos de la madrugada serían cuando, acercándose al lecho de su padre, observó que tenía el rostro menos crispado, y que la respiración era más regular.

Tuvo un momento de alegría, y el llanto, que no consiguió hacer brotar el dolor acerbo, corrió en abundancia cuando un rayo de esperanza exclamó su alma. Juntó las manos, cayó de rodillas, y Croix-Mesnil la oyó rezar. Trató de consolarla, pero ella le dijo:

—Déjeme Vd.: estas lágrimas alivian mi pena.

Y señalando al marqués, prosiguió: —Parece que está mejor; ¡si pudiéramos salvarle!... ¡Sería horrible que Roberto no tornara á verle, y pudiera pensar que el disgusto le causó la muerte!

—No sucederá eso—replicó conmovido el barón.—Esté Vd. tranquila; los malos no triunfan siempre; hay una Providencia protectora de los inocentes, y ella hará que vuelva Vd. á ver juntos y felices al padre y al hijo.

—Espero que Dios escuchará mis ruegos—añadió Antonieta con acento que revelaba su profunda fé.

Por espacio de algunos minutos estuvieron al lado del lecho del enfermo. Despues Antonieta declaró francamente que deseaba velar sola á su querido padre.

—Si necesito ayuda, prometo llamarle.

Croix-Mesnil resistió mucho; pero por fin

americanos, antes ciudadanos españoles, contra las persecuciones de España por supuestos delitos cometidos durante la guerra civil de Cuba.

—The Standard publica un despacho de San Petersburgo diciendo que durante las maniobras militares verificadas en Nerva ocurrió un hecho muy curioso.

El emperador Guillermo, que se encontraba á la cabeza de su regimiento, y dando frente á fuerzas superiores, quiso abrirse paso por en medio de ellas, simulando una carga desesperada.

El grueso de las tropas enemigas aparentó ceder al empuje abriendo sus filas; pero inmediatamente se replegaron sobre sus primitivos puestos, cogiendo en el centro al emperador y hacéndole prisionero.

El despacho añade que durante el resto del día, el emperador de Alemania dió muestras de visible mal humor.

—El periódico el *Heraldo*, de Nueva York, publica un despacho de La Libertad haciendo constar que el general Ezeta, presidente de la República del Salvador, ha dirigido una especie de ultimatum á la república de Guatemala pidiéndola que inmediatamente formule los términos de una paz que sea honrosa para los salvadoreños.

El general Ezeta añade que, en el caso de que las nuevas condiciones no sean aceptables, la guerra entre ambas repúblicas se reanudaré en esta misma semana.

—Según noticias de Méjico, el general Ezeta se ha negado á formar el protocolo de paz con Guatemala y ha ordenado á las tropas que vuelvan á entrar en operaciones.

El cuerpo diplomático ha intervenido, logrando que se fije un nuevo plazo al armisticio pendiente.

—La fotografía instantánea y la electricidad, han hecho imposibles los robos de las cajas fuertes de los banqueros.

Paul Nadar hizo el otro día en París la prueba en el local de su laboratorio. Invitó á uno de sus amigos á que abriera la caja con la llave que le entregó, pero apenas se abrió la puerta, sonó un timbre que avisó al dueño que, otro que no era él, abría la caja, al mismo tiempo que un reloj colocado en el interior de ella, detenía su marcha y marcaba en la esfera el momento preciso de la apertura, y de un pequeño receptáculo, secretamente dispuesto, sacaba el dueño una fotografía con la vera efigie del improvisado ladrón.

¿Y de noche?—preguntarán los del oficio.

De noche está dispuesto el aparato de modo que se produce una luz momentánea y vivísima en el momento de abrir la puerta, suficiente para obtener la fotografía.

Con estos datos, difícil será al ladrón escapar á una policía bien organizada y despierta.

De las Provincias

En Piedrahita (Ávila) donde actualmente se celebra la fiesta de ganados, ha ocurrido un suceso lamentable.

Salían del juzgado el juez de primera instancia don Restituto Estirado, el juez municipal don Lucio Pérez, el registrador de la propiedad señor Navarro y el diputado provincial señor Prado. Al pasar cerca del sitio donde está el ferrial de reses, un toro bravo que había embestido á otro, huyó rápidamente en ademán de acometer, dirigiéndose al grupo donde iban las indicadas autoridades, á quienes arrolló el toro, haciéndolas rodar por el suelo.

El juez de instrucción, señor Estirado, salió herido, al parecer, levemente, en la mano y brazo derechos, quedando los demás milagrosamente ilesos, aunque recibieron todos un susto de primer orden y el disgusto consiguiente por

hubo de resignarse á obedecer. El silencio lo invadió todo: el silbido melancólico de una corneta se escuchaba á lo lejos; pero, con ser de mal agüero, no aminoraba la esperanza de la joven. Por ventura no era el ave que lógicamente debía rondar los alrededores de aquella casa donde todo era dolor?

Medio tendida en una butaca, con la mirada fija en una faceta de los adornos de la chimenea, sobre la cual reflejaba un rayo de luz, pasó mucho tiempo inmóvil, sin darse cuenta de lo que sucedía á su alrededor. Poco á poco sintió que languidecía, como si la vida la abandonase; su alma flotaba en los espacios imaginarios, donde todo es infinito. No sentía cansancio ni dolor; exhaló un suspiro, y se quedó dormida. Pero su sueño no duró más de una hora. Le pareció oír su nombre; se levantó asustada, y corrió junto al lecho del marqués. Este se había incorporado sobre un brazo, y la miraba con dulzura: la habló, la estrechó una mano como para probarle que la reconocía, y articuló con dificultad:

Conviene que veas á ese hombre, hija mía. Es honrado, y salvará á tu hermano. Pensando que se trataba de una alucinación, efecto de la fiebre, y que se refería á un ser imaginario, abrazó al anciano para tranquilizarlo, y repuso:

—Sí, papá; se hará como desees.

El movió la cabeza, la miró con aire inteligente, y con acento que le pareció á Antonieta profético, repitió:

—El nos salvará; no lo dudes. Es bueno. Precisa que le veas, hija mía.

Intentó mirarla de nuevo; pero al volver la

el lance, que pudo tener consecuencias más deplorables.

—Una carta de Alpera, provincia de Alicante, habla de un león que se supone vaga por aquellos contornos, y que dice se le escapó á un domador que en la actualidad se encuentra en Tobarra.

Esta noticia deberá referirse á la pantera negra de Java, escapada en una *menagerie* que conducía á Almería y de cuya alimaña se han hecho verdaderas novelas creadas por el miedo ó la fantasía de los narradores.

—Dícese que por Andalucía se ha descolgado una nube de extranjeros que procuran por todos los medios posibles hacerse con las riquezas artísticas que se encierran en el país, procurando para ello entablar relaciones con los dependientes subalternos de algunos centros donde existen, sobre todo obras pictóricas, que el referido personal no sabe apreciar.

—Telegrafían de Bilbao diciendo que se ha reunido el Congreso socialista, al que han asistido 16 representantes, se ha discutido la cuestión de si el 1.º de Mayo próximo debe hacerse una manifestación ó una huelga general. En la tendencia de los congregados parece prevalecer tan solo la manifestación, reservando la huelga monstruo para más adelante.

El Congreso ha comenzado sus tareas bajo la presidencia del señor Quejido, delegado de Barcelona.

—Ha salido ya de Barcelona, donde ha permanecido una corta temporada, el ilustre doctor don Marcelino Casals, canónigo y secretario de cámara de la diócesis de Solsona.

—En la villa de Irún dos soldados del regimiento de la Constitución sostuvieron una reyerta, resultando uno de ellos muerto y el otro herido.

—Un pescador de caña de la villa de Cieza (Murcia) sacó del Segura el caláver de un niño recién nacido, que, según opinión de los facultativos, debió haber sido arrojado al agua hacía pocos días.

—Estando arrancando plantas de olivo para carbón en un olivar enclavado en el sitio de la Fuente de la Higuera, de Montilla, se ha encontrado á dos varas de profundidad un sepulcro romano de plomo, en cuya tapa, y á su cabeza, en sus extremos, aparecen dos adornos de esmalte, y en el centro una especie de corona, y á sus pies otros dos adornos sin ninguna clase de inscripciones.

Fuera del sepulcro y sus lados, se encontraron dos cántaros de barro y unas especies de tazas de cristal con borde grueso y labores, que se destruyeron; dentro cinco tarros ó lacrimatorios de asiento chatos; otro más largo de cristal, y además un candil romano.

—En San Juan de Luz se han verificado, con tiempo lluvioso, las anunciadas regatas internacionales.

Presencias numerosas y aristocrático público desde las terrazas de los bañeros y del Casino.

El primer premio fué ganado por el yatch «Margaritas», de Oyarzun (Guipúzcoa).

—Los mataderos de Sevilla pueden dar quinientos y raya á los más ingeniosos, á juzgar por lo siguiente que leemos en un periódico:

«Desde que empezó el tiempo de las sandías, vieron los guardas del resguardo del puesto de San Bernardo que un hombre entraba todos los días por la alcantarilla de las Maletas una carga de esta fruta en un gran se ó en que llevaba un mulo.

«Como la cosa no tenía nada de particular, y además el hombre pagaba sus derechos de consumo, ha estado entrando cargas hasta que uno de los guardas, escamado, reconoció las sandías

cara, sus facciones se contrajeron. Una sombra de insensatez se extendió por su semblante, y prosiguió diciendo:

—Hace un momento estaba ahí... junto á las cortinas.

—Era el señor de Croix-Mesnil, papá.

—No—insistió el enfermo, con creciente agitación;—sé lo que me digo; tengo mis razones para afirmarlo. Era Pascual Carvaján. Solo él puede salvar á tu hermano. Ofrece me lo verás. No estaré tranquilo hasta que me lo prometas...

—Bien, tranquilízate. Te prometo cumplir tu mandato.

Las facciones del marqués se dilataron: se dejó caer hacia atrás; murmuró algunas palabras que la joven no pudo comprender, y se durmió tranquilamente.

La señorita de Clairefont permaneció pensativa. El recuerdo de Pascual, evocado por su padre, había renacido por completo. Parecía estaba en su presencia, con su fisonomía enérgica y varonil; entreabría la boca para hablarla; pero ella, que sabía de antemano lo que le iba á decir, no quería escucharle. No obstante, sus palabras, como una plegaria acariciadora, resonaban en sus oídos. ¿Podría dudar que la amaba? Su muda admiración, su tímido respeto, proclamaban amor á todas luces. Al contemplarla, temblaba, y cuando la veía alejarse, palidecía. Provocó á Croix-Mesnil, impulsado por los celos: la pertenencia en absoluto: debía aborrecer cuanto no fuera ella; repugnaba con horror los tenebrosas intrigas de su padre, y, sin embargo, ni siquiera esperaba un poco de amistad en cambio de su adhesión incondicional.

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 87

JORGE OHNET

EL GRAN MARGAL

(Novela traducida por D. J. de la Cerda y publicada por El Cosmos Editorial.—Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—3 pesetas ejemplar.)

lúgubramente, recordando la horrible escena. Aquellas frases, balbuceadas con torpe lengua, estremecían á los dos jóvenes, y les ponían de manifiesto la espantosa realidad.

—¡Carvaján! ¡Siempre ese nombre maldito! ¿No fué él quien acusó á Roberto?—preguntó Croix-Mesnil.

—Eso dice el señor Molejean, y es indudable que fué una venganza de la afrenta que le hizo mi hermano. Hemos labrado nuestra propia desdicha; y si bien es verdad que nuestros enemigos merecen reproches por su conducta, también la merecemos nosotros por nuestra imprudencia.

Como una protesta de estas palabras humildísimas, la voz confusa del marqués se hizo más distinta, y pronunció:

—¡Carvaján!... ¡Ah, miserable!... ¡Fortuna, honor!... ¡Todo, menos mi obra!...

Preso de respetuoso miedo, los dos jóvenes se callaron, y por largo espacio solo el monótono

y vió que eran de lata pintada y que estaban llenas de alcohol.

Pero aun hay mas: «Un jóven, al parecer estudiante, salia todas las mañanas á estudiar por el paso á nivel del ferro-caril de San Bernardo con un gran libro, cuyas hojas pasaba y leia á la vista de todo el mundo.

«Pero no creyendo los guardas del consumo en tanta aplicación, le quitaron el libro, que resultó ser de lata con varias hojas en el centro, que era lo que leia para engañar; en las dos cajas que formaba el libro entraba á diario varios litros de aguardiente.»

De Madrid

Respecto al suceso de La Correspondencia de España, que tanto se ha comentado estos días, dicen de San Sebastián á El Imparcial lo que sigue:

«Me consta que importantes personas de Bilbao, tanto liberales como conservadoras, protestan indignadas de tal noticia y dicen que sus casas y sus haciendas están siempre á disposición de la reina.

Recuérdese también que el mismo Sr. Martínez Rivas, al invitar á la reina para la botadura, le ofreció alojamiento para mientras estuviese en Bilbao, y la hizo reverentes instancias para que permaneciese allí algún tiempo y visitara los talleres, fundición de cañones y demás dependencias del astillero.

Por consiguiente, es absurdo dudar que la reina tiene casa en Bilbao.—Soldevilla.»

«El vapor «Sevilla», que debía zarpar para Melilla, ha suspendido el viaje por orden expresa del gobierno.

Créese que emprenderá el viaje; conduciendo á su bordo tropas de refuerzo para guarnición de Melilla.

«El gobierno aprueba la conducta del señor Alonso Martínez negándose á imponer multas á los gobernadores sin la aprobación de la junta central.

También considera que el gobernador de la Coruña obró dentro de la ley provincial presidencial presidiendo la constitución de la junta del censo.

«Parece que el señor Peral ha desistido de volver á Madrid.

«Oficialmente se sabe que el sultán de Marruecos no ha tenido ningún contra tiempo, como se creyó durante unos días, y que únicamente una kábila se negó á pagar el tributo que le debía; pero que, atacada por el sultán, huyó sin resistir á las fuerzas imperiales.

«Se ha autorizado al capitán general de Filipinas para poner en pie de guerra las fuerzas destacadas en las Carolinas y en Joló.

«Ha sido confirmada por el Tribunal Supremo la sentencia del juez de Balaznar, que condenó á un sujeto, por ofensa á los sentimientos religiosos, á cinco días de arresto, multa de 25 pesetas y las costas. Dicho tribunal ha sentado la siguiente doctrina:

«Debe estimarse ofensivo á los sentimientos religiosos de los que profesan la religión católica, el hecho inconveniente de permanecer el procesado con la cabeza cubierta al pasar una procesión solemne y de persistir en su irrespetuoso comportamiento, sin embargo de haber sido invitado para que se descubriese ó se retirase.»

«Se ha verificado la vista previa de la causa de la calle de la Justa.

Se acordó sobreseer libremente respecto del alguacil José María Sánchez del Pino y la echadora de cartas Paula Alonso, y que comparezcan al juicio oral los demás que han figurado en el sumario, declarando en rebeldía á Paulino Rodríguez, por no haberse presentado á responder de los cargos que contra él resultan en el proceso.

La vista en juicio oral y por jurados se verificará probablemente en el mes de Noviembre próximo.

«S. M. la reina regente ha recibido del emperador de Austria-Hungría las cartas oficiales participando á la familia real española el casamiento de S. A. R. I. la archiduquesa María Valeria con el archiduque Francisco Salvador.

Igualmente la augusta señora ha recibido las cartas regias por las cuales el príncipe Lutpold, regente de Baviera, comunica oficialmente el nacimiento de un infante, hijo de S. A. R. la duquesa María Luisa Francisca Amelia y del príncipe Maximiano Manuel, archiduque de Baviera.

De las Islas

Menorca

En la mañana del viernes apareció en el arena de Binibeca Nou, (Mahón) el cadáver del infeliz patrón Guillermo Carreras. El guardia municipal de San Luis puso el hecho en conocimiento del señor Alcalde, quien lo comunicó al Juzgado y á la Comandancia de Marina.

El Juzgado de Instrucción con el segundo comandante de marina y médicos forenses, salieron para el levantamiento é identificación del cadáver.

El jueves en algunas lanchas pescadoras, se estuvo reconociendo minuciosamente el sitio donde ocurrió la desgracia en la madrugada del lunes pasado, entre las calas de Bini-ancolla y

Bini-beca, y no se vió rastro alguno de los cadáveres de los dos desgraciados naufragos.

«Dice el Liberal de Mahón:

«Se nos ha relatado un hecho sobre el que, caso de ser cierto, no podemos menos de llamar la atención de nuestra digna autoridad militar; se nos dice que ayer cuando más arreciaba el temporal, una barca pescadora fué á refugiarse en Calataulera ó en el sitio conocido por Clot de la Mola; pero que apenas se encontró en aquel sitio de refugio tuvo que largarse otra vez, pues los centinelas que acudieron á dicho punto amenazaban con hacer fuego si no lo abandonaban inmediatamente; varias fueron las súplicas de los tripulantes del bote, quienes entre el riesgo de morir ahogados ó la corteza de morir fusilados, prefirieron hacerse á la mar y correr el temporal á la buena de Dios; logrando no sin pequeño esfuerzo ganar nuestro puerto.

No haremos comentarios sobre un hecho que quisieramos resultase inexacto, pues no se concibe en manera alguna el inhumano proceder de que fueron víctimas los tripulantes del bote en cuestión.»

«El País de Ciudadela del viernes da cuenta en los siguientes términos del siniestro ocurrido en aquellas aguas por efecto de la tormenta.

«Esta mañana se ha fraguado un repentino combate atmosférico. De buenas á primeras se ha oscurecido el sol arreciando un viento huracanado que lo ha conmovido todo arrancando un fuerte aguacero. El mar se ha puesto furioso y todo el mundo temia por las embarcaciones de pescar.

De repente ha aparecido en el faro del puerto una señal de auxilio, y era que un bote habia zozobrado frente aquel sitio, según aviso del torrero Sr. Mestres. Entretanto desde el castillo de S. Nicolás se ha trasladado corriendo el mozo Pedro Pons Capó al muelle en demanda de una embarcación para salvar á un naufrago. Parte de allí un laúd de pesca tripulado por nueve animosos marineros al mando del patrón Sebastián Canet, entretanto que advertido el Sr. Ayudante de marina acompañado del señor Amengual, el médico Sr. Comela y Sr. Montes interventor de la Aduana se han dirigido en carruaje á Santandria hacia donde se ha encaminado la embarcación salvadora despues de recoger el naufrago patron Taitavull que, montado sobre la quilla del bote, apenas podia resistir el empuje del embravecido oleaje. Desde Santandria ha sido trasladado al carruaje sin novedad.

Imponente ha sido la galerna que á las once de esta mañana ha descargado su furia, máxime contrastando con la calma chiccha que imperaba. El viento soplabá del Oeste, rodando repentinamente al Norte.

Algunas embarcaciones de pesca se han refugiado á la costa del Sur.»

«A propósito de la distribución de aguas potables dice el periódico arriba nombrado:

«La eterna cuestión de las aguas de la fuente de San Juan sobre sí debía atenderse primero al abasto de la población ó al riesgo de la huerta ha quedado al fin dilucidada, gracias á las indagaciones de los individuos de la comisión quienes revolviendo archivos han podido venir en conocimiento que á tenor de lo dispuesto por la Bailía General del Real Patrimonio de las Baleares en 1.º de Octubre de 1834, se fijaron las obligaciones de los enfiteutas y del Ayuntamiento en esta forma: «La obligación del Ayuntamiento en esta forma: «La obligación del Ayuntamiento es de conservar el acueducto por donde discurren las aguas en estado de que no se pierdan. Y la obligación de los enfiteutas de cuidar QUE NO FALTE EL AGUA PARA EL ABASTO DE LA POBLACION, DEL PUERTO Y DEL ABREVEDERO.

Como se vé, pues, no podian ser más justas las quejas de este vecindario, todas las veces que el agua escaseaba y tenia que ir á proveerse en la misma fuente.»

«En la madrugada del lunes último se recogió en la calle de Arguibau de Ciudadela, una culebra que media de seis é siete palmos y que seguramente, al igual que otros bichos y alimañas, fué desalojada de su agujero por la tormenta.

«La sociedad cooperativa «La Mascota», ha iniciado una suscripción pública para recaudar fondos y destinarlos á la compra de chalecos salvavidas par repartirlos entre los pescadores pobres de esta matrícula.

La suscripción asiende ya á una regular cantidad que no dudamos aumentará muchísimo dado el objeto á que se destina su producto.

De la Capital

Se están practicando nuevas calicatas en el sitio en donde debe levantarse el nuevo puente sobre la Riera, calicatas que tienen por objeto conocer las condiciones del subsuelo para emplazar los cimientos.

Ayer iban efectuadas tres, en una de las cuales la sonda hubo de detenerse por haber hallado un cuerpo, que pudo suponerse metálico, porque resistió el taladro, haciendo algunas mellas á una arista del barreno, circunstancia que no suele ocurrir tratándose de piedra sea de la dureza que sea.

Uno de los taladros tenía ayer unos cuatro metros y medio de profundidad, y se hallaba en

una capa de arcilla samamente enjuta y compacta despues de haber atravesado otras capas de especie diferente.

Todavía ni en un lado ni en otro del ojo que forma el puente actual ha podido encontrarse terreno fuerte sobre el que puedan afirmarse los cimientos del futuro puente.

Ayer era ya entrada la noche y todavía se recibía carga á bordo del vapor Lulio que debía salir con el correo para Barcelona.

Una pareja de la guardia civil puso ayer á disposición de la autoridad judicial á un sujeto reclamado por el Juzgado del Distrito de la Lonja.

A pesar de que el tranvía ha transportado estos días sin interrupción sendos cargamentos de toneles vacíos de los que trajo de Cete el vapor Ballver, en número de unos 400 diarios, según cálculo, todavía estaba enteramente ocupada por número crecido de ellos la explanada del Muelle que linda con el astillero.

Ayer se repartieron á los abonados al telefono las listas de estaciones correspondientes al mes de Septiembre en las cuales además de las instalaciones que ya son conocidas de nuestros lectores, se han añadido las siguientes:

Número 166—Güell, D. Juan (escritorio) calle de S. Miguel.

Número 167—Güell, D. Juan (fábrica de cemento) Canet.

Número 182—Gil, D. Antonio, Establiments.

Número 185—Regimiento infantería de Filipinas (escuela de tiro) Terreno.

Número 186—Pomar, D. Engenio, Terreno.

Número 188—Mir, D. Juan, Pont d' Inca.

Número 189—Moner, D. Antonio (Son Vent) Portopí.

Bien conocemos que cierta parte del vecindario de Palma no es en extremo escrupulosa en punto á tener limpio el trozo de calle que corresponde á cada vecino; pero tampoco se nos oculta que la policía urbana no es entre nosotros un modelo de perfección.

Para demostrar esta verdad no hay más que recorrer estas calles á las primeras horas de la tarde y veránse muchas de ellas que parecen estercoleros.

Los vecinos, pues, podrían si tuviesen gusto en ello, primero, no ensuciarlas; segundo, barrerlas cuando están sucias; y la policía urbana cuidarse de hacer lo que no hagan los vecinos.

Bibliografía

Hemos recibido un ejemplar de la Magia y Física recreativa (obra póstuma de Robert-Houdin). Traducción de M. A. Tanir.

Consta de un tomo en 8.º de 226 páginas, ilustrado con 27 grabados intercalados en el texto, conteniendo los mejores y más modernos juegos de prestidigitación teatral y entre ellos el famoso de los hermanos Davenport, la cartera misteriosa y el tambor mágico.

El expresado libro constituye el complemento de las obras de Robert-Houdin, tan hábil mecánico como célebre prestidigitador.

Se halla de venta en las principales librerías, al precio de 3 pesetas.

Los pedidos á la librería de Pascual Aguilar, editor, Caballeros, núm. 1, Valencia.

En Palma, Librería de D. Francisco Puigredón.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 25 de Agosto:

Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la administración una competencia suscitada entre el gobernador civil de la provincia de Valencia y el juez de primera instancia de aquella capital.

Gracia y Justicia.—Reales decretos indultando á José Lugo Romero de la sexta parte de tres años de prisión que le impuso la Audiencia de Jerez en causa por el delito de atentado

—Indultando á Juan B. Albert y Catalá de la pena de cuatro meses de arresto que por delito electoral le impuso la Audiencia de Valencia

—Comutando por la de seis meses la pena de dos años, cuatro meses y un día de prisión correccional que la Audiencia de Córdoba impuso á Miguel Barragán en causa por robo de dos gallinas.

Hacienda.—Real orden declarando subsistente una carga de justicia á favor de doña Inocencia Pastor y Dasi y otro importante 10,80 pesetas de renta anual.

Marina.—Reales decretos disponiendo que el médico mayor de la Armada D. Angel Fernandez Care y Neuvillas cese en el cargo de oficial segundo del ministerio, y nombrando para dicho destino al médico mayor don Amalio Lorenz y Seo.

La del día 29:

Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la Administración una competencia entre el gobernador y la Audiencia de León.

Gracia y Justicia.—Real decreto nombrando para una eongía vacante en la catedral de Coria á don Antonio Arias Vega; ps a otra en Tenerife al presbítero D. Lorenzo García Torres, y para otra en Alicante á D. Antonio Zafra y Roses.

Ultramar.—Real orden declarando útil para use del magisterio de primera enseñanza en las provincias de Ultramar la obra publicada por D. Hermenegildo Montes, titulada El consultor del alumno.

Fomento.—Real orden de poniendo se provean por oposición las cátedras de física y química, en los institutos de Badajoz, Toledo, Jovellanos de Jijon y Baeza.

Sociedades y Corporaciones

Academia de Derecho

Desde el día primero de este mes los días no festivos de once á una, estará abierta en la Secretaría de esta Academia (Gater 10 entre-suelo) la matricula de las asignaturas propias de la Facultad de Derecho y Notariado para el próximo curso 1890-1891, encargándose de verificar la matrícula oficial en la Universidad á los que presenten la documentación necesaria durante la primera quincena de este mes. Palma 1.º Setiembre 1890.—El Secretario.—Mateo Jaume.

Cultos

Jubileo de Cuarenta horas

Empieza en la Concepción, costeada por la Asociación de Oración y Vela: exposición á las seis, y á las diez misa mayor; al anocheecer meditación y reserva.

Otras funciones

En San Jaime, al anocheecer, el ejercicio de San Blas.

Visita á la Corte de María

En Santa Eulalia á la Virgen del Confalón.

Pasatiempos

Una dama compra un rosal á un vendedor callejero.

«Es raro—dice la señora.—Este rosal huele á aguardiente.

«No, señora, no—dice el florista.—El que huele á eso no es el rosal, soy yo.

Un jóven autor dramático que tiene una obra presentada á una empresa, comparece un día, al cabo de meses y meses, á reclamar su manuscrito.

El empresario registra armarios y cajones; la obra no parece.

«Amigo mio—dice al autor—su obra de usted se ha perdido.

Y señalándole un monton de papelotes, añade: «Pero si usted quiere, puede llevarse otra. Elija usted.

En tertulia:

«En el camino de mi vida—dice un caballero—yo jamás he encontrado una mujer fea.

«¿Que no?—salta una señorita horriblemente chata—Pues le desafío á usted á que me encuentre á mi bonita.

«¡Vá!...—contesta el otro.—V. es un ángel caído del cielo; sólo que al caer dió usted de narices.

HIERRO QUESADA

Es el mejor remedio para combatir las inapetencias, debilidad general, clorosis, anemia, raquitismo, escrofúla amarilléz en el rostro etc.

Es tan inofensivo y agradable, que pueden tomarlo hasta los más tiernos niños.

Dad Hierro Quesada á los pequeños y asegurareis una vida robusta.

DOS PESETAS en toda España.

De venta en Palma: Valenzuela hermanos, plaza de la Cuartera y plaza de la Libertad.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 31.—Varones, uno; hembras, ninguna.

Matrimonios

Día 31.—D. Antonio Frau y Gual con D.ª Catalina Campins y Femenia.—D. Lucas Canals y Bisquera con D.ª María Coll y Ramón.

D. funciones

Día 2

Antonio Morante Sastre, de 1 año, Hestals Nous, de enterocolitis.

Antonia Camps Jaume, de 8 años, Término, de endocarditis.

Hospital Civil

Día 2

MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, tres; 2 varones y 1 hembra.—Altas, ninguna.

Sin novedad en la sala de variolosos.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmosfera.—Acelajada en lo alto: nubes en varios sentidos: un cejo neblinoso sobre el levante que cierra el horizonte hasta el S. S. E. y en los demás rumbos horizontes libres y claros.

Idem del viento.—Ventolin suave del N.

Idem de la mar.—Calm con pequeña resaca de la brisa habida por la mañana.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Portopí.—Sin señal.

Movimiento de buques

FONDRADOS

Día 2

Ninguno

DESPACHADOS

Balandra española S. Pelegrin, de 43 ton., matrícula de Palma, cap. D. José Alberti, con 5 trip., 2 pas. 1 efectos. Para Barcelona.

Matafero

RESSES sacrificadas para el abasto público

Día 2

Bueyes, 4.—Toros, 3.—Terneras 1.—Carneros, 18.—Ovejas, 16.—Bo regos, 18.—Corderos, 25.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 2-9 mañana.
 Barómetro 766,4 mm.
 Termómetro seco 23,4 grados.
 Id. húmedo 16,4 id.
 Mínima 17,9 id.
 Máxima 12,6 id.
 Dirección del viento E.
 Ascenso del barómetro en 24 horas 0,8 mm.
 Descenso del barómetro en 24 horas 0,0 mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1890
 De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 mañana, 2:15 y 4 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma: á las 8 (mixto), 7:30 mañana y 5:45 tarde.
 De Manacor á La Puebla: á las 7:30 mañana y 5:45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7:55 mañana 2:45 y 5:55 (mixto) tarde.
 De La Puebla á Palma: á las 7:55 mañana, 5:50 (mixto) tarde.
 Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
 Para Barcelona, mártes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Aloudia.
 Para Barcelona antes Valencia, juéves 5 tarde.
 Para Ibi a Alicante, domingo 8 mañana.
 Para Mahón, lúnes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Aloudia.
Llegadas á Palma.
 De Barcelona, juéves 10 mañana vía Aloudia y sábado 7 mañana directo.
 De Barcelona antes Valencia, lúnes 7 mañana.
 De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana.
 De Mahón, juéves 7 mañana y juéves 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Palma 2 de Septiembre		DINERO
Crédito Balcan.	129'50	
Cambio Mallorca	96'50	
Ferro-carriles de Mallorca	61'50	
Alumbrado por Gas	140'00	
Salinas de Ibiza	242'00	
Obligación es de los F. C. de M.	par	
Harinera Mallorca	108'50	
Bonos municipales	49'00	
La Isla, Empresa Mallorca de vap.	67'50	
Luzio Empresa marítima	65'00	
Madrid 2 Septiembre (Cotización particular)		
4 p 100 perpetuo interior	78'85	
4 p 100 amortizable	90'70	
Billetes hipotecarios de Cuba	108'30	
Banco de España	406'50	
Tabacos	102'59	
Barcelona 2 Septiembre (Cotización de la tarde)		
4 p 100 perpetuo interior	78'37	
4 p 100 amortizable	80'97	
Billetes hipotecarios de Cuba	91'00	
4 p 100 amortizable	108'59	
Billetes hipotecarios de Cuba	64'40	
Ban o Hispano-Colonial	82'05	
Ferro-carriles del Norte	77'40	
4 p 100 español	45'00	
Panamá		

HOJAS DEL CALENDARIO

SEPTIEMBRE	SEPTIEMBRE
Luna llena el 30. Cuarto meng. el 6. Sol: sale á las 5 h. 21. Pónese á las 6 h. 40.	Luna llena el 30. Cuarto meng. el 6. Sol: sale á las 5 h. 12. Pónese á las 6 h. 54.
HOY	MAÑANA
3	4
1699.—Descubrimiento de la bahía de Nueva-York por Enrique Hudson	1269.—D. Jaime el Conquistador sale de Barcelona para Palestina
MIÉRCOLES	JUEVES
(243Stos. Sandalio mr.119 Simón Stilla ol menor, Nonite ob. cf. y santa Serapia vg.	247Stos. Moisés pfr., 119 Vitilico mr., y stas. Rosa lia de Palermo vg. y Rosa de Viterbo vd.

Servicio de la Compañía TRANSATLÁNTICA DE BARCELONA
 Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.
 —El 10, saldrá de Cádiz, vapor MONTEVIDEO, para Puerto Rico, Habana y Veracruz.
 El 20, de Santander, vapor ALFONSO XIII, para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.
 El 30, de Cádiz, vapor ALFONSO XII, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.
 Línea de Colón.—El 28 de Barcelona y el 15 de Vigo, vapor SAN AGUSTIN, para Puerto Rico, Ponce, Mayagüez, La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena y Colón.
 Línea de Filipinas.—El 25 de Barcelona, vapor ISLA DE PANAY, para Port-Said, Aden, Colombe, Singapore y Manila.
 Línea de Buenos Aires.—El 1.º de Agosto, de Cádiz, vapor CATALUNA, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
 Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.
 Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER.
 Para más informes en Palma. Plaza de AntonioMaura (antes Copiñas), núm. 5.

LÍNEA REGULAR de Vapores Transatlánticos DE E. PI Y COMPAÑIA
 Servicio mensual entre la Península, Antillas y Estados Unidos.
 Para PUERTO-RICO, LA HABANA, y CIENFUEGOS, con escalas en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS sin escalas en la Península.
 Saldrá el 7 de Setiembre el magnífico y acreditado vapor de veloz marcha.
Cristobal Colon
 Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.
 Para pasajes, fletes y demás informes, dirigirse á sus consignatarios Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7.

Al público.
 Mr. J. Vili inventor de la pasta para las navajas de afeitar, la más ventajosa conocida hasta el día, pone en conocimiento del público haber establecido su único depósito en Palma, calle de San Miguel número 6. Dicha pasta da corte á las navajas sin necesidad de que jamás tengan que afilarse, suavizándolas de una manera admirable.
 Se garantizan los buenos resultados manifestados, devolviendo su importe á todo consumidor que no quede satisfecho, siendo su precio el de dos reales cada pastilla.
 San Miguel núm. 6, tienda, Palma. 37

Cultivo de árboles frutales EN MACETAS
EL HUERTO EN LOS BALCONES
 por D. Diego Navarro y Soler
 Obra interesante á cuantos deseen obtener árboles en miniatura en patios, corrales, balcones y otros sitios de poco espacio.
 Véndese á 3 pesetas en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma, y en la sucursal en Inca, Rectoría, 12.

PARA IBIZA
 Saldrá del 8 al 10 del corriente el falucho **Santísima Trinidad** patrón D. Bartolomé Marl. Admite carga y pasajeros.
 Informarán: Rosa Cardona é hijo, Hostales 15, tienda. 6-1

TEORÍA Y PRÁCTICA DE LA VINIFICACIÓN
 por D. Diego Navarro y Soler
 Obra la más completa y extensa de las publicadas, que se halla á la altura de los adelantos modernos y comprende las mejores prácticas nacionales y extranjeras de fabricación y elaboración de los vinos tintos, etc., etc.
 Los elogios que le ha prodigado la prensa y los agrónomos que de ella se han ocupado, son la mejor garantía de que es una obra notable que viene á llenar un vacío en España.
 Se vende á 11'25 pesetas en la Librería de Amengual y Muntaner.

Memoria sobre la Epizootia QUE PADECE EL GANADO DE CERDA EN LA PROVINCIA DE BALEARES
 POR D. Antonio Bosch y Miralles
 Comprende la explicación de dicha enfermedad, los síntomas que son sus indicadores, los caracteres principales que reviste, el diagnóstico, tratamiento y profilaxis.
 Forma un folleto de 47 páginas de impresión correcta y clara y se vende al precio de UNA PESETA en la Librería de los señores Amengual y Muntaner, Cadena, 2—PALMA—y en la Sucursal en INCA, Rectoría, 12.

Venta
 A voluntad de sus dueños, se venden á precio equitativo, los edificios, almacenes, cochera, cuadra, y terreno adyacentes, de la que fué fábrica de harinas y sémolas denominada La Semolera, sito en este término municipal y punto denominado Can Capas, contiguo á la Carretera de Inca: Va comprendida en esta venta, la Máquina y Calderas que se hallan en estado de funcionar, así como algunos aparatos y restos de otros que fueron devorados por el incendio de aquel edificio. Para informes dirigirse á D. Gabriel Alzamora, S. Miguel. 61.

Nueva Academia DE PREPARACIÓN para el ingreso en la General Militar
 Director D. Arturo Guin, profesor por oposición de la Academia de Infantería y de la General Militar desde su creación hasta Agosto de este año; habiendo sido examinador de ingreso en todas las convocatorias, y dedicado siempre al desempeño de clases de Matemáticas. Toledo calle de las Armas 12 y 23. Se remiten Reglamentos.

JARABE VERMÍFUGO
 La eficacia de este jarabe contra las lombrices está demostrada por la competente autoridad del Doctor Morey, médico de Artá.
 Precio de la botella: 1'50 pesetas.
 Se facilitan prospectos en los puntos de venta.
 En Artá: farmacia de D. José Sureda, su preparador.
 En Palma: farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, n.º 2. y en la de Sureda, calle de S. Miguel.

Trapos, carnazas, metales Y DEMÁS DESPERDICIOS
 se compran en el almacén de **PABLO MUNNÉ**
 Arco de la Merced, 7. Palma.
 Se necesitan trabajadoras.

A una familia campesina que quiera vivir en las cercanías de Porto-Pi, se le dará habitación gratis. Informarán en la Sociedad de Cazadores.—Borne. 3-1

Petróleo! Petróleo! Petróleo!
 Para entregar el próximo mes de Septiembre ú Octubre admitimos pedidos de 10 á 25 cajones, clase superior, legítimo, refinado.
Precio por fuera reales 66 caja dentro " 94 "
¡Abajo el monopolio!
 Martínez y Planas—San Juan 20. 30-6

GABRIEL ALZAMORA
 San Miguel 61 y 63

	En Depósito	Consumo pagado
Vino de Son Servera de Pina		
Cajas de 24 botellas	Ptas. 12'50	16' "
(Se devuelven 25 céntimos por cada botella vacía).		
Aceite puro de oliva, perfectamente elaborado		
Latas de á 10 litros	" 13' "	15' "
" " " 5 "	" 6'75	7'75
(Se devuelven 1'25 y 0'75 ptas. por cada lata vacía de 10 y 5 litros respectivamente).		
Manteca de cerdo, superior, refinada		
Latas de á 27 y 1½ kilogs. netos	" 37' "	46' "
Vinos de Champagne legítimos		
Desde 4 á 6'50 ptas. botella según clase.		

A los comerciantes en vinos
 Tanto se venden como se alquilan dos espaciosos locales contiguos, en la villa de Manacor, calle del Carril, en los cuales hay los aparatos necesarios para la fabricación de alcohol y anisado; lagares para elaboración de vinos; agua abundante y á poca profundidad; toneles para depositar ó mezclar vinos; báscula, bomba y demás útiles propios para un comerciante en vinos.
 En Palma, Gabriel Alzamora, San Miguel, 61
 Manacor, Onofre Fuster, calle de Palma.

AVISO
 En la calle de Molineros núm. 6, hay una familia que desearía encontrar algunos estudiantes para tenerlos en clase de pupilos. En la misma casa informarán. 6-1

Fray Luis de Granada
 Ensayo biográfico y crítico por D. José Ignacio Valentí, Licenciado en Filosofía y letras con un Prólogo del Excmo. é Ilmo. Sr. Dr. D. J. Ramón Martínez Vigil de la Orden de Predicadores, Obispo de Oviedo.
 Esta obra impresa con elegantes tipos elsvirvianos, véndese al precio de DOS PESETAS en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

AGENTE
 Se necesita uno para una Compañía de seguros, con fianza ó persona que abone su conducta. Informarán Fonda Balear cuarto núm. 10. 5-1

Pupilos.—Se admiten á precios económicos en la calle de Valseca núm. 30, 2.º Hay buenas habitaciones. 6

Para vender.—Una galera de trabajo en buen estado y unas guarniciones. Informarán en la Bodega de la Calle de Sombrereros.

Se ha establecido un nuevo servicio de Carruajes con permiso de la autoridad competente, saliendo desde el Mercado cada media hora y empezando á las 6 y media de la mañana y concluyendo á las 8 de la noche, llegando á Porto-pi siempre que haya pasajeros.
 Precios los anteriores.
 Palma.—Imprenta de LA ALMUDAINA de Amengual y Muntaner.—1890

Nodriza.—Una de 25 años, de edad y leche de 6 meses desca encontrar criatura para lactar en su casa situada en el arrabal de Santa Catalina, calle del Pedregal núm. 24, pasado el puente de San Magin. 2-1

Saldrá de este puerto para el de Ibiza á últimos de la presente semana el laud nombrado *Juanito*, su capitán don José Ferragut. Admite cargo y pasajeros. Para informes acúdase á casa de D. Bernardo Estrella, calle de la Marina núm. 62, frente al cuartel de caballería. 7

Aviso importante
 Se hace presente á los que suministran trapos al almacén de D. Pablo Munné se sirvan suspender en absoluto sus remesas por ahora y hasta que otra cosa se les avise. Es importante atiendan á esta indicación.

MANUAL DE CONSUMOS LEY, REGLAMENTO Y TARIFAS
 Con extensas explicaciones prácticas en todo lo relativo á adeudos, fieltos, ferias, mercados, fábricas, depósitos, aforos, encabezamientos, etc., etc.
 POR D. VICENTE GAY TAENGUA
 Obra de gran utilidad: precio, 2 pesetas 50 céntimos.
 Librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2

En la calle de Bosch núm. 60 se preparan sirvientas y nodrizas. 47

La acreditada MAGNÉSIA EFFERVESCENTE VALENZUELA
 Se vende á una peseta el bote.
 Se descuenta el envase á su devolución.
 Farmacia: Plaza de la Libertad, 10 y plaza de la Cuartera, 2.